
No 区分 ご意見 回答

1
・大賛成です。イメージの悪かった池袋西口のクリーン化、活性化に大
きく貢献する公園の誕生を期待します。　文化のシンボルが西口にでき
ることはとても良いことです。

2

・西口住民にとって駅周辺の「整備」は夢であり、緊急の課題と認識して
おります。（当日の観光協会名誉会長、町会長様と同意見です）いつも
のように実行力のある区長のご挨拶は夢の実現を感じさせるもので、区
行政全般の前向きな姿勢に共感いたしました。一区民として協力させて
頂きます。

3
・南池袋公園と比較し区民の憩える場所ではないと感じる。イベントを行
う時は、区民が排除されるのはいかがなものか？公園でなくイベントス
ペースですか？人が集まれば、治安が良くなるとは根拠ない。

・日常は、現在と同じように区民の皆様に憩いの場として、ご利用いただ
けるよう配慮いたします。またイベントの開催については、実施する回数
や内容について、区民の皆様に、ご理解いただけるよう努めてまいりま
すとともに、治安対策についても引き続き検討してまいります

4 ・演奏等イベントでの観客動員数は、どの位の人数考えているのか？ ・立見も含めて1300人程度を想定しています。

5 ・センターステージをくみ上げる部材の保管場所はどこにあるのか？
・センターステージは、イベント開催側で用意することを想定していま
す。

6
・イベント開催することによる周囲への騒音影響についての配慮は考え
ているのか？イベント開催者まかせになると周辺が思いがけない迷惑
をこうむること。

・指向性の高い音響システムを導入するなど、周辺の影響をできる限り
少なくなるよう努めてまいります。

7

・年間イベントの内クラシック演奏はどの程度でしょうか。現状は承知し
ておりますが、どのような演奏を予測されていますか。海外の野外劇場
と比べて。音響、照明についても知りたいです。音響漏れ心配などの意
見がありましたが、街全体に響く劇場があってもいいと思います。（もち
ろん芸劇はクローズですが）

・年間イベントのクラッシック演奏の割合については未定ですが、２００５
年から東京国際フォーラム、大手町、有楽町で開催されていた世界的な
音楽祭「ラ・フォルジュルネ・オ・ジャポン」を、今年から池袋でも開催して
おり、池袋西口公園でも開催しております。音響等の設備については今
後設計を進める中で詳細を詰めていく予定です。

8
インフォメーション
センター

・インフォメーションセンターが西口駅前から見て、真正面に位置する必
要性があるか？正面にインフォメーションがあるため、開催イベントが駅
側から分りづらい

駅から見た時のインフォメーションカフェの位置については、現在、駅か
ら広場が見通せるよう設置位置を再検討しております

10

・素敵なデザインですが、上空から円を見ることができないのではない
ですか？公園の中から見た場合、完成予想図のような視覚効果がある
ように思えません。むしろ、空の一部を隠し、公園の抜け感を損なうよう
な気がします。
・屋根がないため、雨が円形部分にあたり雨だれになるのではないで
しょうか？
・だんだんと高くなっていくデザインで加工が難しくそのために価格が高
いのでしたら平らなデザインに変更しても、大して変わらないと思いま
す。
・地震対策は大丈夫なのでしょうか？円形部分の材質は何だか分りま
せんが鉄などの重いもので、作成した場合落下するなどのことはないの
でしょうか？

・上空から見ることについては、ご指摘のとおりだと思います。人の目線
からの見え方など、十分に検討していきながら進めてまいります。また、
屋根を設けない等、公園の抜け感を損なわないよう配慮していきます。
・ご指摘の点、材質の検討など、十分に注意してまいります。
・事業費とデザインとを十分に勘案して進めてまいります。
・円形の材質は鉄骨で組んだうえに、アルミで覆う構造を予定しておりま
す。地震対策を含め、安全には十分配慮して設計を進めてまいります。

11

・アーチの設置目的が、コンセプト（丸池をイメージ？良くわかりません）
イメージがメインで、アーチの機能、活用が照明のみでは意味が見出せ
ません。また、雨天時、アーチから水滴が観客、通行人に落ちてくる危
険もあると思います。アーチの部分の費用を公開し、費用対効果の観点
からも、区民に是非を問うべきです。

・アーチには照明器具を設置して、日常時、イベント時の明かりを確保し
ます。また、アーチを支える柱には電源ボックスやスピーカーを設置しま
す。アーチからの水滴や費用の公開については、検討のうえ対応してい
きます。

12

・公園のリングはデザインだけの物なのでしょうか？このリングに、外部
へ流れる音を消音する機能を持たすことは出来ないのでしょうか？是
非、消音機能を持った設計を考えて頂きたいと思います。野外演奏会は
素敵ですが、音の迷惑を考えて頂きたいと思います。

・計画していますリングには、屋根等は付いていないので消音機能は有
していません。音の問題については当初から大きな課題として検討して
おります。指向性の高い音響システムを導入するなど、できる限り周囲
にご迷惑とならないよう努めてまいります。

13 トイレ

・トイレの地下化は不可能でしょうが、原案のトイレ内向き入口は不適当
と思われます。他の公園トイレ（例えば最新の池袋公園）より一段の衛
生管理が必要となります。そのためにはこれまで以上の投資が必要と
思われます。ハードおよびソフトの綿密な検討が必要です。

・トイレの入り口向きについても、全体のバランス、動線を考慮し、再検
討を進めております。

14 池・噴水
・現在ある池についてはあまり触れられてませんが、噴水も含めてやめ
ていただきたいと思います。

・現在の計画では水盤施設として整備する予定ですが、頂いた意見を
踏まえて、今後検討を進めてまいります。

15
上下水道設備
配電設備

・イベント等で物販・飲食のブースを設置するにあたっての上下水道の
配備と配電設備を何か所かに作っていただきたい。
・上下水道の主たる場所には、マンホールをいくつか設置して、災害時
の仮設トイレとできるようにしてはどうか。
・配電設備に関しては、サークルを支える支柱の何か所かに配置してい
ただきたい。どちらもの設備についても、別途メーターを設置し、イベント
ごとの使用状況が確認できるようにできれば、管理上ありがたい。

・上下水道の整備については、イベント時の利用を想定して整備してい
きます。災害時に利用できる仮設トイレも現在設置を予定しております。
・配電設備については、サークルを支える支柱に設ける予定でおりま
す。メーター設置についても、検討を進めてまいります。

16 防火水槽
・舞台予定地の下部に、防火水槽が現在設置されているはずである
が、その兼ね合いはどうなっているか？

・現在あります防火水槽は、舞台棟の裏側に設置されていますので、そ
のままの位置で残ります。防火水槽に影響がないよう、舞台下部を設計
していきます。

池袋西口公園等整備基本計画説明会に関するご意見と区の回答

計画

・ご期待にお応えできるよう尽力いたします。

イベント

リング



17 スクリーン
・舞台の上にスクリーンを設置すると聞きましたが、商業利用するので
しょうか？公園に広告が光と音とで流れれば、静かな環境が壊れます。
目がチカチカしていやです。

・舞台上のスクリーンは、主にステージのイベント中継や災害時の情報
発信、広告等を想定していますが、運営については、学識経験者などに
意見を伺いながら実施してまいります。

18 仮設ステージ
・通常は水を張っているとのことですが、ステージはどうやって設置する
のでしょうか。電動式？　ステージを人力でもって来て設置？水抜きの
仕組みは？

・ステージは人力で設置する予定です。春、秋にステージを設置して、一
定期間イベントに使用した後に解体する予定です。水景施設からの水
抜きは、電磁弁のついた水抜き管の開閉によって行います。

19
上下水道設備
配電設備

・イベント等で物販・飲食のブースを設置するにあたっての上下水道の
配備と配電設備を何か所かに作っていただきたい。
・上下水道の主たる場所には、マンホールをいくつか設置して、災害時
の仮設トイレとできるようにしてはどうか。
・配電設備に関しては、サークルを支える支柱の何か所かに配置してい
ただきたい。どちらもの設備についても、別途メーターを設置し、イベント
ごとの使用状況が確認できるようにできれば、管理上ありがたい。

・上下水道の整備については、イベント時の利用を想定して整備してい
きます。災害時に利用できる仮設トイレも現在設置を予定しております。
・配電設備については、サークルを支える支柱に設ける予定でおりま
す。メーター設置についても、検討を進めてまいります。

20 周辺道路

・VRでは大勢の子供たちも参加できる空間として野外劇場空間が描か
れていました。しかしVRでは周辺道路に車は少なくバスが遠くに描かれ
ていました。子供の交通事故（大人も含む）の危険を考えるとき道路の
廃止は一案かと思います。ＶＲに示された横断歩道の現況は、横断中
にも拘わらず進入する危険車が多くみられます。（一般車、営業車を問
わず）当該道路廃止は雑多な難題を含むことは承知しております。駅前
再開発（さらには芸術劇場の建て替え）との関連事業であることを含め
ると十年以上はかかることになり、本件の緊急性を考えると別件で対処
できないものでしょうか。

・道路を廃止するには、既に占用している水道、電気、ガスといったイン
フラを移設することと、沿道の方々の全員の同意が必要となるため、相
当の期間を要します。道路の扱いについては、今後、予定されています
再開発事業の中で対応していくことと考えています。

21 清掃・防犯・環境

・現状はVRにあるような子供が安心できる空間ではありません。自動
車、危険自転車、ごみの散乱、たばこ吸い殻、ガム等による不衛生の為
です。不法住民対策の不徹底が一因と思われます。現在、不法住民対
策は進んでいるようですが、完成後も段ボールのない環境を保障できる
か疑問です。そのためにも費用をかけてより一層の清潔感を出すことが
必要です。
・本年10月1日から公園内の全面禁煙が施行されますが、本公園には
吸い殻が1本も無い状況は想像できるでしょうか。知恵を絞ってモデル
ケースにしたいものです。本工事着工前でも現在の禁煙パトロールおよ
び吸い殻回収を強化して、劇場完成後は吸い殻ゼロを実現したいもの
です。

・清掃や防犯など、皆様に安心してご利用いただけるよう公園整備後の
維持管理についても検討を進めていきます。
・ご存じの通り、本年10月1日からは公園内の全面禁煙が施行される予
定です。区として安全・安心な街づくり及び環境の美化に努めてまいり
ます。

22 ・公園を称する以上もっと緑を。
・緑化計画については、円形の広場を囲うよう樹木を配置するなど、今
後さらに検討してまいります。

23
・緑の量が不明です。緑で周囲が囲まれているような感覚になることが
理想ですが。道路と公園の境界にみどりは配置されるのでしょうか。水
辺の実現は不可能でしょうが。

・緑の配置について、現在検討中です。公園中央には水景施設の配置
を予定しております。

24 ・どの位費用がかかるか不安。
・舞台、広場、カフェ、トイレなど、整備全体の事業費は、基本計画の段
階で26.8億となっています。今後設計が進む中で、精査に努めてまいり
ます。

25

・説明会場で事業経費26.8億円が多額であるとする、本事業にやや批
判的なご意見がありました。もし現時点で予算についての意見を述べさ
せていただくと、規模が小さすぎます。前述の理由で道路部分まで拡張
し、舞台、スクリーンは5割増（少なくとも2割増）、上部空間を利用し、中
央および客席（半分程度でも）を開閉屋根とすることが望まれます。
今後20年間程の利用を考えると50億程度でも少ないと計算できます
が。

・説明会で提示させていただいた事業費については、基本計画段階の
ものであり、今後さらに精査をして、算出していきたいと考えておりま
す。何れにせよ、区民の皆様にご理解いただけるよう適正な事業費を算
出するよう努めてまいります。

26 ・舞台などを新築すれば、公園使用料が値上がりしませんか？
・公園使用料は現時点では未定です。参考施設の使用料も調査しなが
ら、検討を進めてまいります。

27

・総額２７億という膨大な費用をかけるわりに、運営、使用料についての
計画が未定（ない？）ということで、公園のイベント利用者には不安が広
がっています。また、使用料についても、現状他より安価との話がありま
したが、だからと言って使用料を高くする理由にはなりません。区民優
待、常設舞台の利用有無等、きめ細かな使用料設定が必須だと思いま
す。

・使用料については、引き続き調査を行い、多くの方々にご利用いただ
けるような料金設定を検討してまいります。

28

・公園を使用する料金ですが、区の後援を頂いた事業等は、無料にして
頂けます様お願い致します。豊島区を良くしようと活動するのですが、や
はり人が多く来られる池袋西口公園は、多くの人にアピールできるので
魅力です。収益事業を行う場合は、有料でも良いのですが、収益が無
い場合は使用できない事になります。是非、ご検討頂けますようお願い
致します。

・使用料については、引き続き調査を行い、皆様にご利用いただけるよ
うな料金設定について検討してまいります。

29 維持管理費
・年間の維持管理費はどれくらいを想定していますか？ちなみに今現在
はいくらですか？

・現在の維持管理費は清掃等で年間21,000千円程度です。また新たな
劇場施設で、年間約15,000千円の維持管理費を想定しています。

30 その他 ・前回の説明会にも参加したが質疑応答時間が短い。

・会場の都合上、十分な質疑応答の時間が取れず、申し訳ありません
でした。当日、発言できなかた皆様からもご意見をいただきたく、今回の
アンケート用紙をご用意させていただきました。今後も、引き続き電話、
FAX、メールでもご意見を受け付けておりますので、よろしくお願いいた
します。

緑

事業費

使用料


